

Faune 30 associations veulent réhabiliter le renard En Région



Biodiversité Trente associations veulent lutter contre les préjugés à l'égard de l'animal

A la découverte du renard

Nancy. La rage a beau avoir été éradiquée depuis 2001, le renard roux est toujours considéré comme nuisible en Lorraine. Chaque année, rien qu'en Moselle, entre 15.000 et 17.000 « vulpes vulpes » sont abattus en raison de leur statut d'espèce nuisible.

C'est contre la chasse aux goupils et leur piégeage que s'insurgent trente associations de protection de la nature, et non des moindres, comme l'Académie lorraine des sciences ou le conservatoire d'espaces naturels de Lorraine

« Nous demandons que le renard ne soit plus traqué, parce qu'il est plus utile que nuisible », explique Franck Vigna, d'Agir pour la biodiversité-Ligue de protection des oiseaux de Moselle.

Prédateur, il mange des campagnols et d'autres rongeurs, qui constituent 80 % de sa nourriture. Mais également



Photo Alexandre MARCHI

quelques perdrix, faisans ou lièvres d'élevage lâchés par des chasseurs, qui peuvent donc le tirer toute l'année, y compris la nuit dans les Vosges, en Meurthe-et-Moselle et dans les Vosges et en période de reproduction, grâce à une simple autorisation préfecto-

rale. Les piégeages aussi sont autorisés aux personnes qui ont suivi une très courte formation. Quant aux poulaillers, « il suffit de les protéger », estime le spécialiste. « Même si I'on tue un renard, un autre reviendra », dit-il. « L'espèce s'adapte très bien partout et s'autorégule d'elle-même », poursuit M. Vigna, qui cite les exemples du Luxembourg et du canton de Genève en Suisse, où l'interdiction de la chasse n'a pas entraîné de prolifération du renard.

Les risques sanitaires, liés à l'échinococcose alvéolaire, éventuellement transmissible à l'homme, invoqués par les autorités sont réfutés par les défenseurs de la faune : « C'est 20 cas par an dans toute la France ». C'est pourquoi, la trentaine d'associations va entamer des actions de sensibilisation pour que cesse la chasse au renard.

Patrick PEROTTO